

PROTOKOLL Präsidium

Termin:	19.01.2024
Ort:	Online
Beginn:	15:00 Uhr
Ende:	16:55 Uhr
Teilnehmer:	Anlage 1
Sitzungsleitung:	Peter Nagel
Protokollführung:	Ricah Wolf
Verteiler:	Präsidium
Versand:	16.02.2024
Einspruchsfrist:	01.03.2024
Nächster Termin:	19.04.2024

TOP 01	Begrüßung Formalien	2
TOP 02	Bestätigung Tagesordnung.....	2
TOP 03	Genehmigung des Protokolls der Präsidiumssitzung vom 24.11.2023	2
TOP 04	Berichte / Anträge des Vorstands	2
TOP 05	Berichte / Anträge der Ressorts	3
TOP 06	Finanzen 2023	7
TOP 07	FEIF Conference 02. bis 04.02.2024 in Luxembourg, Einführung Beitrag WorldFengur..	7
TOP 08	Mitgliederversammlung am 20.04.2024 in Fulda Anträge und Wahlen für Präsidium	7
TOP 09	Vorbereitung auf die gemeinsame Sitzung um 9:00 Uhr am 21.01.2024	8
TOP 10	Verschiedenes	8

TOP 01 Begrüßung | Formalien

Peter Nagel (PN) eröffnet die Sitzung um 15:03 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. Es sind zu diesem Zeitpunkt 7 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Antje Stratmann kommt 30 Minuten später zur Sitzung dazu. Heike Grundei kommt 10 Minuten später dazu.

TOP 02 Bestätigung Tagesordnung

Die Einladung erfolgte fristgemäß und die Tagesordnung wird genehmigt.

TOP 03 Genehmigung des Protokolls der Präsidiumssitzung vom 24.11.2023

Das Protokoll der Präsidiumssitzung vom 24.11.2023 wird genehmigt.

Das Protokoll vom 14.11.2023 wird ebenfalls genehmigt. Hier lag die Bestätigung noch nicht vor.

TOP 04 Berichte / Anträge des Vorstands

Bericht PN:

Den großen Bericht gibt er morgen. Es gibt einen Antrag zur Gebührenordnung aus dem Bereich Zucht.

PN sagt, dass zu dem Thema Schmelter nichts weiter besprochen wird, da der Fall abgeschlossen ist. Es gab derzeit nochmal Beiträge in Sozialen Netzwerken zu Dr. Georg Veith. Alles weitere berichtet er in der Gemeinsamen Sitzung.

Das Präsidium stimmt gemeinsame mit dem Länderrat über die Beschlussvorlagen ab.

Bericht HGe:

Horst berichtet, dass er das Amt jetzt seit ein paar Wochen macht und die Kommunikation und der Austausch sehr gut funktioniert. Hier gibt es nichts, was man bemängeln könnte.

BV_GFVorstand_002_2024_Änderung Gebührenordnung Ergänzung_ Startgeld Materialbeurteilung

HGe berichtet, dass in dem Bereich bisher keine Gebühr festgelegt wurde.

Abstimmung Präsidium: wir in der gemeinsamen Sitzung abgestimmt.

TOP 05 Berichte / Anträge der Ressorts

Ausbildung – Antje Stratmann (AS)

AS berichtet, dass sie nicht viel hat.

Bei der letzten Sitzung war angeregt worden, dass das Alter für den Pferdeführerschein Umgang runtergesetzt, werden sollte. Dies ist aber nicht notwendig, da das derzeitige Regelwerk für den Übergang von der Altersklasse Jugendliche zu Junioren eh ein Jahr vorsieht. Dieses Jahr deckt der Pferdeführerschein Umgang ab.

Weiter ist nächste Woche die Trainertagung und kurz danach die DOSB Ausbilderfortbildung.

Die Trainertagung findet in Warendorf statt. Samstag gibt es praktische Einblicke mit Herr Scharmann und Herr Müller mit Hilfe von Jolly Schenk in der deutschen Reitschule. Sie betont, dass aus Seiten der Deutschen Reitschule gerne eine Zusammenarbeit angestrebt wird und der Austausch als sehr positiv empfunden wird.

AS spricht an, dass sie ein Anfrage von Uli Reber hat. Er veranstaltet die Miia Meisterklasse bei sich und würde das gerne als Trainertagung anerkannt haben. Dies wurde bisher abgelehnt, da der IPZV keinen Gewinn/Nutzen davon hat. Jetzt kam nochmal die Anfrage, ob die Veranstaltung nicht doch anerkannt werden kann, da diese nicht genügend Teilnehmer hat. AS fragt, ob im Sinne der internationalen Zusammenarbeit ausnahmsweise zugestimmt werden sollte oder nicht. Es wird angesprochen, dass die großen Aufwand bedeuten würde und sich so jeder Hof internationale Trainer einladen könnte, um Fortbildungen anbieten zu können. Weiter merkt sie an, dass Uli Reber die Anerkennung auch aus Werbezwecken nutzen möchte, um den Kurs voll zu bekommen.

Es wird angesprochen, dass die Anerkennung großen Aufwand bedeuten würde und sich so jeder Hof internationale Trainer einladen könnte, um Fortbildungen anbieten zu können.

Zudem sollte die Kommunikation gut überlegt werden und eine grade Linie gefahren werden. PN spricht an, dass wenn die Regelungen befolgt werden, eigentlich keine Diskussion notwendig ist und er dagegen ist. AS nimmt dies mit und wir bleiben da bei unseren Regeln.

Silvia Becker überlegt weiterhin, ob sie sich zur Wahlstellen möchte. Leider hat sie sich aber nun zur stellv. Landesverbandsvorsitze wählen lassen und kann damit nicht mehr gewählt werden.

Jugend - Heike Grundei (HG)

Seit über einem Jahr gibt es keine Turnierkritiken vom System mehr, bzw. sie erhält keine mehr. Vor allem bei der DJIM wäre dies aber wichtig. Bjössi fragt diesbezüglich bei Lutz nach.

Die DJIM wurde abgesagt. Das bewegt das Jugendressort sehr. Es gibt bereits Gespräche mit einem neuen Ausrichter. Das sieht bisher auch sehr gut aus und sollte zeitnah geklärt werden. Der Termin soll stehen bleiben.

PN spricht nochmal die DJIM Vereinbarung an. HG sagt, dass sie seit 2019 keinen DJIM Vertrag mehr erhalten/gesehen hat. Dies soll in Zukunft geändert werden. Es soll auch nochmal ein Kurzgespräch geben, ob der Vertrag in Zukunft nochmal geändert werden soll.

BV_Jugend_008_2023_Änderung der Springprüfungen IPO Nationale Prüfungen

Wurde bereits abgestimmt und genehmigt. Die BV wurde nur vorbehaltlich der Entscheidung des Sports zurückgenommen. Der Sportausschuss hat die Änderung genehmigt.

Es wird angemerkt, dass Springen auf der Ovalbahn nicht gemacht werden sollte auf Grund der Bodenverhältnisse in Bezug auf das Tierwohl. HG spricht an, dass sie dies bereits tierärztlich abgesprochen hat und es sich nur um Sprünge in Höhe von max. 40 cm handelt. Es wird angemerkt, dass es für den Fall der Fälle gut wäre, wenn wir etwas Schriftliches vom Tierarzt haben, um sich abzusichern.

Damit ist die Beschlussvorlage aus dem November gültig.

Richten – Marina Müller von Blumencron (MMB)

Es gibt zwei BVs.

BV_Richten_01_2024 Ergänzung, Punkt 6 Durchführungsbestimmungen für Turnierveranstaltungen

Das Sportressort hatte sich ursprünglich dafür ausgesprochen die Verpflegung und die Übernachtung der ausländischen Richtern zu übernehmen. Es wurde diskutiert, ob es hier nicht auch eine Regelung für die nationalen Richter geben sollte.

Der Vorschlag des LR war für die Veranstalter deutlich schlechter, deshalb wurde die BV in alter Form erneut vorgeschlagen.

BV_Richten_02_2024 Anerkennung internationale Fortbildung zum Lizenzerhalt Sportrichter

Hier gab es eine AG aus dem Richtressort um die Fragestellung, dass die FEIF dreijährige Fortbildungen fordert. Beim IPZV muss aber alle zwei Jahre eine Fortbildung absolviert werden. Zudem durften externe Fortbildungen immer nur im Wechsel mit IPZV Fortbildungen zur Verlängerung anerkannt. Zudem war das System bisher schlecht zu überblicken.

Mit der Änderung soll es den Richtern freigestellt werden, welche Fortbildung besucht wird, solange diese weiterhin im Rhythmus der zwei Jahre absolviert wird.

HGe fragt, wie die ausländischen Richter, die keine Internationalen Richter sind, kontrolliert werden. Diese werden als Sportrichter C Lizenz eingesetzt. MMB spricht an, dass der Veranstalter dafür verantwortlich ist, wer eingeladen wird.

Sport – Sarah Frank (SF)

Daniel C. Schulz hat sie im Urlaub vertreten. Es gab es ein Meeting mit Marlise, Suzan und Daniel zum Thema Bundeskader. Hier wurde besprochen, was sich aus Seiten des Kaders gewünscht wird. Dabei kam raus, dass Trainings gut bei den Mitgliedern ankommen. Es wurden bereits drei Termine gefunden und auch die Sponsoren sind eingeladen und mit dabei.

Weiter gab es die Idee für die Trainingsplanung Online Veranstaltungen anzubieten. Hier gibt es noch eine Terminabsprache. Der Zeitpunkt für das Meeting sollte zeitnah gefunden werden, bevor die Turniersaison richtig startet.

Aktuell besteht der Bundeskader aus 24 Mitgliedern. Alle haben ihren Kaderbeitrag bezahlt. Damit würden sich die Trainings auch rechnen.

Der Bundeskader wünscht sich eine Winterjacke. PN ergänzt, dass es bisher Gespräche mit drei Ausrüstern gibt.

BV_Sport_001_2024 Änderung der IPO Nationale Bestimmungen Qualifikationstage

Die Qualitage hatten immer einen Zusatz: Eine Sonderregelung ist möglich.

Es geht darum, dass die Sonderregelung gestrichen werden soll. Damit soll es möglich sein, dass ein Qualitag auch zweitägig machbar sein soll. Die BV stellt sie morgen nochmal genauer vor.

Dies wurde sich vom LR gewundert.

Zucht – Barbara Althans (BA)

Es wurde nachträglich viel an den Fohlen und Jungpferdebeurteilungen gearbeitet. Hieraus wurde die BV erstellt.

BV_Zucht_001-2024 - Änderung und Anpassung der Zuchtordnung - Inkl. Anlage

Breitensport – Corinna Langer (CL)

CL berichtet, dass viel an den Beschlussvorlagen gearbeitet wurde.

Für den Stafettenritt wurde eine AG gegründet. Es wird gefragt, wie das mit den Hufschuhen aussieht. Hier beginnt die Bearbeitung erst.

BV_Breitensport_001_2024 Überarbeitung des Hestadagarkonzeptes mit Anlage

Das Hestadagarkonzept ist 2007 entstanden und wurde bisher nie komplett überarbeitet, sondern immer nur in Teilen ergänzt. Jetzt ist aufgefallen, dass viele Inhaltliche Fehler vorhanden sind. Das Regelwerk wurde aus diesem Grund einmal komplett überarbeitet. Mit dem Dokument sollte es für alle möglich sein, das Konzept zu verstehen. Weiter sind Vorschläge zum Tierwohl eingearbeitet worden.

Als größte Änderung gibt es statt 5 Wettbewerben am Tag nur noch 4 Wettbewerben und bei Halbtageswettbewerben dürfen nur noch 3 statt 5 Wettbewerben genannt werden.

Auch im Bereich der Gebissen wurden Änderungen eingefügt. Hier entscheidet nun der Richter welche Gebisse genutzt werden dürfen. Es soll zudem auch eine Zusammenkunft vor dem Start mit Reitern und Richtern geben, um auf die Ausrüstung einzugehen. Dies ist kein muss, aber eine gute Möglichkeit, um den Reitern Sicherheit zu geben.

Weiter soll es nur noch Schulnoten geben und keine Turniernoten. Zusätzlich soll es Bewertungsbögen, oder kommentiertes Richten für die Teilnehmer geben.

PN fragt, was Schweißnähte sind. CL sagt, dass das vorne an der Zehe eine Erweiterung an den Eisen ist.

Es wird angemerkt, dass bei der Haftung stehen sollte, dass auch das Pferd versichert werden sollte. CL sagt, dass dies bei der Nennung nochmal mitunterschieden werden muss. Damit ist das okay.

BV_Breitensport_002_2024 Überarbeitung der Hestadagarförderung mit Anlage

CL berichtet, dass sich viele am Breitensport bereichern wollten. Mit dem Regelwerk ist dies schwieriger geworden. Die Regelung soll es einfacher machen, Anträge zu genehmigen oder auch abzulehnen. Zudem ist damit festgelegt, dass nicht jeder Antrag genehmigt werden muss.

BV_Breitensport_003_2024 Einführung WRC Regelwerk mit Anlage

Bisher gab es zum WRC kein Regelwerk. Hier wurde bisher viel diskutiert. Dies soll nun mit dem neuen Regelwerk verhindert werden.

Im Regelwerk steht, dass man bis zu 25km mit Hufschuhen reiten könnte pro Tag. Der Länderrat hat im Vorfeld, gefragt warum es nicht nur 20 km ist. CL sagt, dass der Isi Trec bis 25 km geht und hier Hufschuhe genehmigt sind. Außerdem sieht das neue Regelwerk eine detaillierte Dokumentation für die Hufschuhe vor. Diese muss vor und nach jedem Ritt von den Rittführern ausgefüllt werden.

BV_Breitensport_004_2024 Einführung ISI Trec Regelwerk mit Anlage

Angeglichen ans Hestadagarkonzept.

Wurde etwas vereinfacht, da wenig Isi Trecs angeboten werden. Wenn z.B nur ein Trailparcour angeboten wird, muss hierfür kein Hestadagar Richter eingeladen werden, sondern ein IPZV Trainer reicht.

Auch hier muss die Hufschutzkontrolle samt Dokumentation ausgeführt werden.

TOP 06 Finanzen 2023

Hier gibt es noch nicht viel zu sagen. Der Stand ist bisher noch so wie er bereits auf der letzten Sitzung vorgestellt wurde, da noch Buchungen aus Dezember fehlen.

Die Kassenprüfung ist ca. 4 Wochen vor der JHV Mitte März.

TOP 07 FEIF Conference 02. bis 04.02.2024 in Luxembourg, Einführung Beitrag WorldFengur von zwei Euro pro Mitglied

Es fahren HGe für Zucht, CL für Breitensport, Vicky Eggertsson für Ausbildung, Svenja Braun für Jugend und PN und GHJ zur Konferenz.

WorldFengur (WF) will sein System erneuern und möchte für die Finanzierung von jedem Mitglied zwei € haben. Bisher ist dies aber nur eine Idee und noch nicht beschlossen. PN merkt an, dass dies für den IPZV nicht tragbar ist und der IPZV damit dagegen ist. Für kleinere Länder würde sich das System lohnen, für die großen Mitgliedsländer allerdings nicht. Das Thema muss nochmal besprochen werden. HGe spricht an, dass die zwei € kein Problem sein sollten. PN merkt an, dass hier dann besprochen werden müsste, wie dies bezahlt werden kann, da so ein kostenfreier Zugang nicht mehr möglich ist.

TOP 08 Mitgliederversammlung am 20.04.2024 in Fulda Anträge und Wahlen für Präsidium

PN sagt, dass er nicht so viel dazu sagen kann. Bisher gibt es keine Bewerbungen.

Silvia Becker müsste ihr neues Amt im Landesverband wieder ablegen, um das Ressort Ausbildung zu übernehmen.

SF spricht an, dass sie die Strukturen derzeit schwierig findet und sich deshalb zusammen mit Daniel nicht wieder zur Wahl stellen wird. PN fragt, welche Strukturen geändert werden sollten. SF antwortet, dass sie die Strukturen mit dem LR nicht tragbar findet.

Bewerbungen können noch bis zum 08. März eingereicht werden.

TOP 09 Vorbereitung auf die gemeinsame Sitzung um 9:00 Uhr am 21.01.2024

Die Tagesordnung ist bekannt.

Das Thema Schmelter wird nochmal zur Sprache kommen. Für den IPZV ist der Fall allerdings erledigt.

TOP 10 Verschiedenes

HG spricht an, dass sie in einer AG eine Stellenausschreibung für einen neuen Trainer für den Kader Junge Reiter und die Futurity Kids erstellt hat. Diese soll in Heft 2 des DIPs veröffentlicht. Sie möchte die Ausschreibung allerdings im Vorfeld mit dem Vorstand besprechen, um auch mögliche Fragen zu klären. Ansonsten möchte sie keine Veröffentlichung. HGe sichert ihr zu, dass die Bewerbung mit ihr besprochen wird und erst dann eine Veröffentlichung stattfindet.

MMB bedankt sich nochmal bei SF und ergänzt, dass die Strukturen vom LR nicht von heute auf morgen geändert werden können. Sie regt an, ob es nicht helfen würde mehr gemeinsame Sitzungen zu organisieren, um eine besser Zusammenarbeit und Kommunikation zu schaffen.

CL spricht an, dass auch aus Ihrem Ausschuss Kritik zu den Strukturen kam. Hier wird sich gefragt, warum es extra ein Amt für die Ausschüsse gibt, wenn der LR sich dann darüber wegzetzt.

SF schlägt vor, dass Beisitzer bei den Sitzungen dabei sein könnten. HG unterstützt dies und ergänzt, dass so auch kompetente Gäste eingeladen werden können um zu bestimmten Themen auch Fragen klären können und was hinter den Beschlüssen hinter steht.

Es wird angesprochen, dass man als Ressortleiter allein vor dem LR sitzt und auch allein die Diskussion führen muss. Hier würde ein kompetenter Beisitzer Aushilfe schaffen, um Unterstützung zu geben. Weiter wird besprochen, dass im Vorfeld schon mit dem LR gesprochen werden müsste, um eventuelle Fragen zu klären. Der Beisitzer wäre dann dafür da, um dem LR genau zu erklären, warum die Beschlüsse gefasst wurden.

Es wird weiter ergänzt, dass die Beisitzer die gesamte Sitzung dabei sein sollten und nicht nur zu Teilen. PN hat einmal geprüft, inwiefern der Punkt geändert werden kann. Diese Regelung steht in der GVO. Diese kann jederzeit geändert werden. Es kann also noch vor der JHV eine Änderung erfolgen. PN merkt an, wenn wir möchten, dass wir jemanden in die LR Sitzung zu schicken, dann gilt dies auch andersrum. Dies sollte überdacht werden. PN ergänzt, dass durch die Größe des LR immer ein Ungleichgewicht herrscht und der LR, wenn einstimmig, immer eine BV ablehnen kann, obwohl das Präsidium einstimmig eingestimmt hat. AS spricht nochmal an, dass sie auch immer

mal bei Stefan Althans nachgefragt hat, ob es Fragen gibt oder ob noch Klärungsbedarf ist. Dies klappt aber nicht immer.

HG ergänzt nochmal, dass es ein „Wir“ sein muss und nicht ein „ihr Ressortleiter“.

CL trägt das Thema in der Gemeinsamen Sitzung vor.

Der Sitzungsleiter dankt allen Beteiligten für die Teilnahme und beendet die Sitzung um 16:55 Uhr.

Laatzen, den 19.01.2024

Sitzungsleitung: gez. Peter Nagel

Protokollführung: gez. Ricah Wolf